

Kontakt: Karl-Heinz Rogg  
Tel.: +49 8282 880 99-0  
Fax: +49 8282 880 99-99  
info@Vermögensverwaltung-Europa.com

Historisches Rathaus  
Marktplatz 1  
D-86381 Krumbach  
www.Vermögensverwaltung-Europa.com



» GLOGGER & ROGG «  
VERMÖGENSVERWALTUNG

---

# PRESSEMITTEILUNG

Krumbach, den 05.03.2013 - von Karl-Heinz Rogg

**Es gibt sonnige Nachrichten – die PV-Anlagen auf den Krumbacher Dächern haben wieder ein sehr erfolgreiches Jahr hinter sich.**

**Die Investoren erhalten 6 % bzw. 8 % Ausschüttung – das ist mehr als geplant!**

Im Jahr 2010 wurden von der Krumbacher Vermögensverwaltung Glogger & Rogg zwei Photovoltaik-Bürgerbeteiligungen in der Größe von rund 770 kWp auf den Weg gebracht. Im vergangenen Jahr haben die PV-Anlagen auf Krumbachs Dächern wiederholt äußerst erfolgreich gearbeitet.

Laut Wetterstatistik der Wetterwarte Süd war das Jahr 2012 auffallend nass. Abgesehen vom Februar, mit seiner zweiwöchigen Kältewelle, waren im vergangenen Jahr alle Monate aber auch zu warm. In der Auflistung der wärmsten Jahre seit Beginn der Schussenrieder Wetteraufzeichnungen im Jahre 1968 reiht sich das Jahr 2012 auf Rang sechs, hinter den Jahren 1994, 2007, 2000, 2002 und 2011 ein. Es war vor allem aufgrund der starken Gewitterregen so nass wie seit elf Jahren nicht mehr, aber auch etwas überraschend, sehr sonnenscheinreich. Dies ist zum einen sehr erfreulich, da die Photovoltaikanlagen teilweise deutlich mehr Strom produzieren konnten als prognostiziert, zum anderen verdeutlicht dies aber auch den stetig stattfindenden Klimawandel. Der im Jahr erstmals wieder gestiegene CO<sub>2</sub>-Ausstoß Deutschlands macht deutlich, dass trotz der anhaltenden Diskussion um steigende Strompreise weitere Investitionen in Erneuerbare Energien und andere Klimaschutzmaßnahmen dringend notwendig sind, um den stetigen Wandel beeinflussen zu können.

Die Anlagen der I. und II. Krumbacher Sonnenportfolio GmbH & Co. KG waren mit einem jährlichen Stromertrag von ca. 733.000 kWh kalkuliert. Tatsächlich haben die Anlagen auf den Krumbacher Dächern im Jahr 2012 ca. 815.000 kWh produziert - **ein Mehrertrag von über 11 %!** Damit konnten wiederholt mehr als 200 Haushalte mit umweltfreundlichem Ökostrom versorgt werden.

Neben der positiven Bilanz für unsere Umwelt können an die Kommanditisten fast 55.000 EURO Erträge ausgeschüttet werden.